



NACHBERICHT – VERANSTALTUNG

JAHRESABSCHLUSS-DINNER 2025 am 21. November 2025



1

Am Freitagabend, den 21. November 2025, lud der Club d'affaires franco-allemand du Bade-Wurtemberg e.V. zum traditionellen deutsch-französischen Jahresabschluss-Dinner in das [FÄSSLE le RESTAURANT](#) nach Stuttgart-Degerloch ein. Die Veranstaltung fand unter der Schirmherrschaft des Generalkonsuls Frankreichs für Baden-Württemberg, **Gaël de Maisonneuve**, statt.

Über 70 Gäste aus Wirtschaft, Politik und Gesellschaft folgten der Einladung und füllten das Restaurant bis auf den letzten Platz. Der Abend stand ganz im Zeichen des Austauschs, der Begegnung und der gelebten deutsch-französischen Freundschaft.



Nach dem Empfang mit einem prickelnden Aperitif begrüßten **Céline Eheim** und **Jörg Luft**, Präsidentin und Präsident des Club d'affaires, gemeinsam mit **Michael Kleiner**, Ministerialdirektor im Ministerium für Wirtschaft, Arbeit und Tourismus des Landes Baden-Württemberg, die



NACHBERICHT – VERANSTALTUNG

Anwesenden. Bereits in ihren Grußworten kündigten sie das besondere Highlight des Abends an: die feierliche Veröffentlichung der Sonderausgabe „Baden-Württemberg 2025“ des deutsch-französischen Magazins *Acteurs du franco-allemand*.



Zunächst jedoch standen der persönliche Austausch und kulinarische Genüsse im Mittelpunkt. Bei einem Gruß aus der Küche nahmen die Gäste an den Tischen Platz und kamen schnell miteinander ins Gespräch. Das Küchenteam um **Patrick Giboin** verwöhnte die Anwesenden mit einem exquisiten Drei-Gänge-Menü, das französische Raffinesse mit feinen schwäbischen Akzenten verband.



Ein besonderes Merkmal des Abends war das bewährte Networking-Konzept: Nach jedem Gang wurden die Tische neu gemischt, wodurch sich immer wieder neue Ge-

sprächskonstellationen ergaben. So entstanden zahlreiche anregende Begegnungen, intensive Gespräche und neue Kontakte über Länder- und Branchengrenzen hinweg.

Nach dem ersten Tischwechsel folgte der inhaltliche Höhepunkt des Abends: Die feierliche **Veröffentlichung der Sonderausgabe „Baden-Württemberg 2025“ von *Acteurs du franco-allemand***. Nach einem Jahr intensiver Vorbereitung wurde die Ausgabe erstmals der Öffentlichkeit präsentiert. Passend zum 40-jährigen Jubiläum des Club d'affaires im Jahr 2025 setzt diese Sonderausgabe ein starkes Zeichen für die Tiefe und Vielfalt der deutsch-französischen Wirtschaftsbeziehungen in Baden-Württemberg.

Unter der Schirmherrschaft des Ministeriums für Wirtschaft, Arbeit und Tourismus Baden-Württemberg sowie des französischen Generalkonsulats stellt die Sonderausgabe herausragende Akteurinnen und Akteure des deutsch-französischen Wirtschaftslebens im Land vor. Sie beleuchtet Baden-Württemberg als Innovationsstandort, als wirtschaftliche Schlüsselregion Europas und als lebendige Brücke zwischen Deutschland und Frankreich.

Sylvain Etaix, Gründer und Chefredakteur von *Acteurs du franco-allemand*, hob in seiner Vorstellung der Publikation die besondere Rolle Baden-Württembergs in der bilateralen Zusammenarbeit hervor. Zudem betonte er, dass Baden-Württemberg das erste deutsche Bundesland sei, dem eine eigene Sonderausgabe des Magazins gewidmet wurde.





NACHBERICHT – VERANSTALTUNG

Im Anschluss erhielt jeder Guest ein Exemplar der druckfrischen Ausgabe. Diese stieß auf großes Interesse und sichtliche Anerkennung und bildete den inhaltlichen Bezugs-punkt vieler Gespräche im weiteren Verlauf des Abends. In der zweiten Tischwechsel-Pause sorgte die inzwischen zur Tradition gewordene Tombola für zusätzliche Spannung. Als Losfee des Abends zog Gaël de Maisonneuve drei Visitenkarten aus den zu Beginn gesammelten Kontakten der Gäste. Neben dem Hauptgewinn – einem Bräter der Firma [Le Creuset](#) – freuten sich die weiteren Gewinner über eine Jeroboamflasche Champagner (3 Liter) von Pierre Trichet sowie über Kosmetikprodukte der Firma [Pierre Fabre SA](#).

Der Abend klang bei Kaffee, Mignardises und weiterführenden Gesprächen in entspannter und herzlicher Atmosphäre aus.

Zum Abschluss gilt ein herzlicher Dank allen Mitgliedern des Club d'affaires franco-allemand du Bade-Württemberg e.V., die mit ihrem Engagement, ihrer Treue und ihrer Offenheit diesen Abend und das gesamte Jahr 2025 geprägt

haben. Ein besonderer Dank richtet sich an das Küchen-team des FÄSSLE le RESTAURANT um Patrick Giboin, das mit exzellenter Küche, perfektem Service und viel Liebe zum Detail maßgeblich zum Gelingen des Abends beige-tragen hat.

FÄSSLE
le RESTAURANT

Ebenso danken wir allen Partnern, Förderern und Unterstützern des Club d'affaires, die durch ihre Zusammenar-beit und ihr Vertrauen die vielfältigen Aktivitäten des Clubs ermöglichen und die deutsch-französische Zusam-menarbeit in Baden-Württemberg nachhaltig stärken.

Es lebe die deutsch-französische Freundschaft!

3

Timo Glasbrenner
Mitglied des Vorstands
Club d'affaires franco-allemand du Bade-Württemberg e.V.

Baden-Württemberg

Eine deutsch-französische Sonderausgabe in Zusammenarbeit mit:



 Baden-Württemberg
Ministerium für Wirtschaft,
Arbeit und Tourismus

 CONSULAT
GENERAL
DE FRANCE
À STUTTGART
Liberté
Égalité
Fraternité



 Deutsch-französische Wirtschaftsakteure
Acteurs du franco-allemand[®]

Klicken Sie auf das Banner, um die Sonderausgabe herunterzuladen.



NACHBERICHT – VERANSTALTUNG



— Réseau des Clubs d'Affaires franco-allemands —
Netzwerk der deutsch-französischen Wirtschaftsclubs



Eine Veranstaltung unter der Schirmherrschaft
des Generalkonsulats Frankreich in Stuttgart



Liberté
Égalité
Fraternité

Wir bedanken uns ganz herzlich bei unseren Fördermitgliedern 2025:



4

Ein herzliches Dankeschön an unsere Gastredner, Gastgeber und Freunde des Club d'affaires 2025:



Danke sehr für die Unterstützung 2025:





NACHBERICHT – VERANSTALTUNG

NÄCHSTE VERANSTALTUNG:

11. Februar 2026 **NEUJAHRSEMPFANG 2026**
IHK Region Stuttgart

Mobilität ist ein zentraler Zukunfts- und Innovationsfaktor für Baden-Württemberg und zugleich ein bedeutendes Feld der deutsch-französischen Kooperation. Gemeinsam mit hochrangigen Vertreterinnen und Vertretern aus Politik und Wirtschaft möchten wir aktuelle Entwicklungen, Herausforderungen und Perspektiven diskutieren.

Im Mittelpunkt des Abends steht die **Podiumsdiskussion zum Thema „Mobilität in Baden-Württemberg mit besonderem Schwerpunkt auf der deutsch-französischen Zusammenarbeit“**. Die Diskussion beleuchtet zentrale Zukunftsfragen der Mobilität: von Elektromobilität und neuen Antriebstechnologien über intelligente Verkehrssysteme und Schienenverkehr bis hin zu industriellen Kooperationen, Forschungspartnerschaften und grenzüberschreitenden Wertschöpfungsketten.

Mobilität in Baden-Württemberg
mit Schwerpunkt auf der deutsch-französischen Zusammenarbeit

SAVE THE DATE

11. Februar 2026 um 18.30 Uhr | IHK Region Stuttgart

In Partnerschaft mit

 **Baden-Württemberg**
Ministerium für Wirtschaft,
Arbeit und Tourismus

 **AMBASSADE**

DE FRANCE
EN ALLEMAGNE
*Liberté
Égalité
Fraternité*

 **CONSULAT**

GENERAL
DE FRANCE
A STUTTGART
*Liberté
Égalité
Fraternité*



NACHBERICHT – VERANSTALTUNG

DANKE FÜR IHRE AUFMERKSAMKEIT
& IHRE UNTERSTÜTZUNG.

6

Es lebe die deutsch-französische
Freundschaft...!